
Gemeinde Lautertal (Odenwald) 
 

N I E D E R S C H R I F T  
über die 11. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 

am 8. September 2022 
 

 
Ort: Großer Sitzungssaal des Rathauses im Ortsteil Reichenbach 

 
Beginn: 19:00 Uhr 

 
Ende: 21:57 Uhr 

 
Tagesordnung: laut Einladung 

 
Anwesend: Gemeindevertreter/innen (Anwesenheitsliste als Anlage) 

 
Entschuldigt GVe: 
 
 
Entschuldigt GVo: 
 

Katharina Eckel (LBL) 
Achim Mink (SPD) 
 
Wolfgang Helfrich 
Ulrike Reiser 

 
  

 
 
 

 
TOP 01: Eröffnung, Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende Helmut Adam eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
Die Beschlussfähigkeit ist hergestellt., zu Beginn der Sitzung sind 20 stimmberechtigte 
Mandatsträger/innen anwesend. 
 
Der Vorsitzende bittet alle Anwesenden, sich zu erheben und dem verstorbenen Mandatsträger Dr. 
Günter Haas zu gedenken. 
 
Gemeindevertreter Tobias Pöselt trägt einen Änderungsantrag zur Tagesordnung vor: 
TOP 07 und TOP 15 sollen vor TOP 06 beraten werden. 
 
Es erfolgt Abstimmung über die Änderung der Tagesordnung: 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 6 Nein: 12 Enthaltungen: 3 

 
Damit ist die Änderung abgelehnt. 
 
Gemeindevertreter Ernst Neuschild betritt den Raum, von nun an sind 21 stimmberechtigte 
Mandatsträger/innen anwesend. 
 
   

 
TOP 02: Bericht des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 

 
Da der 1. stellvertretende Vorsitzende der Gemeindevertretung Herr Dr. Günter Haas verstorben 
ist, übernimmt der Gemeindevertreter Herr Tobias Pöselt nun die 1. Stellvertretung. 
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Für die LBL-Fraktion rückt Gemeindevertreterin Melanie Rettig nach. 
Die Gemeindevertreter Uwe Volk und Dr. Michael Roth haben ihr Mandat niedergelegt. 
Für die CDU-Fraktion rücken daher Rolf Degenhardt und Lukas Volk nach. 
 
Herr Adam weist darauf hin, dass das Straßenzustandskataster bereits allen Gemeindevertretern 
im RIS/der DiPolis-App zugänglich ist, es aber heute in Papierform an die Fraktionsvorsitzenden 
gegeben wurde. 
 
Da der HFWA derzeit keinen Vorsitzenden und Stellvertreter hat, erfolgt die nächste Einladung des 
Ausschusses durch Herrn Adam.   

 
TOP 03: Mitteilungen des Gemeindevorstandes 

 
Herr Bürgermeister Andreas Heun führt aus: 
 
Der Gemeindevorstand hat in seiner Sitzung am 11.07.2022 beschlossen, dem Ingenieurbüro 
Bayerl-Leonhardt den Auftrag in Höhe von 7.844,00 € netto für die Durchführung der 
Planungsleistungen des Ausbaus der barrierefreien Bushaltestellen in Reichenbach zu erteilen. 
 
Der Auftrag i.H.v. 30.330,72€ brutto für die Trockenbauarbeiten am alten Rathaus Elmshausen 
wurde der Firma Friedrich W. Mink GmbH erteilt. 
 
Die Gemeinde ist der Gigabitregion FrankfurtRheinMain beigetreten (kostenlos).  
 
Am 18.07.2022 hat der Gemeindevorstand beschlossen, der Firma ALUART Dirk Meinhardt den 
Auftrag i.H. v. 48.320,00€ netto für die Ausführung der Notabdichtung der Lautertalhalle zu 
erteilen. 
 
In derselben Sitzung hat der Gemeindevorstand den vollständigen Rückbau der Felsenmeerbrücke 
beschlossen, das Verfahren ist derzeit jedoch ausgesetzt. 
 
In der Sitzung am 25.07.2022 hat der Gemeindevorstand beschlossen, der Firma Lautertaler 
Elektrotechnik den Auftrag in Höhe von 28.018,57€ brutto für die Durchführung der Elektroarbeiten 
am alten Rathaus Elmshausen zu erteilen. Das Gesamtprojekt soll gegen Herbst/Winter 
abgeschlossen sein. 
 

 
TOP 04: Bericht aus den Ausschüssen der Gemeindevertretung 

 
Gemeindevertreter Sauer berichtet aus der HFWA-Sitzung vom 21.07.2022 und verliest den 
Beschluss zu TOP 04: 
 
Antrag der LBL-Fraktion zur Lautertalhalle: 
 
Sehr geehrter Herr Dr. Haas, wir bitten Sie, nachfolgenden Antrag in der Sitzung des HFWA am 
21.07.2022 zu TOP 04 abstimmen zu lassen:  
 
Der HFWA empfiehlt der Gemeindevertretung, den Gemeindevorstand mit der Erstellung eines 
Konzeptes für die Neugestaltung der Lautertalhalle bzw. des Areals um die Lautertalhalle und 
anschließender Vorlage an die Gemeindevertretung zu beauftragen. Dabei sind die Ergebnisse der 
sog. Machbarkeitsstudie zu implementieren.  
 
Das Konzept soll folgende Eckpunkte beinhalten: 
• Bedarfserhebung bei den Lautertaler Vereinen (z.B. Sportarten indoor/outdoor, Ausstattung, 
Größe, Nutzungsbedarf inkl. Kapazitäten, usw.)  
• Eruierung von Finanzierungmöglichkeiten (z.B. Beteiligung des Landkreises, 
Fördermöglichkeiten, Beteiligung der Vereine, Sponsoring) 
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• Organisation z.B. eines „Architekten“-Wettbewerbs für die Planung des Areals inklusive der 
Lautertalhalle (Stichwort „Sportpark“)  
Begründung: Wie sich herausgestellt hat, geht es nicht mehr nur allein um die Lautertalhalle, 
sondern auch um die Entwicklung des Areals um die Lautertalhalle. Die Entscheidung über eine 
Sanierung oder einen Neubau der Lautertalhalle sollte daher ganzheitlich bzw. im Gesamtkontext 
betrachtet werden. Eine Planung sollte außerdem am tatsächlichen Bedarf der Vereine sowie der 
Bürger ausgerichtet werden. Auch bei der Finanzierung sollten neue Wege zur Gestaltung des 
Zukunftsprojektes eruiert werden. Schließlich sollte das Zukunftsprojekt nicht mangels Planer 
stehen bleiben und daher umliegende Universitäten angesprochen werden z.B. TU Darmstadt oder 
Uni Heidelberg. 
 
Abstimmung über den eingereichten Beschluss der LBL-Fraktion: 
Das Abstimmungsergebnis im HFWA lautete: Ja: 6 Nein :0 Enthaltungen: 0 
   

 
TOP 05: Mitteilungen und Berichte aus überörtlichen Gremien und Verbänden 

 
Gemeindevertreter Peter Rohlfs hat an einer Sitzung des Gewässerverbandes teilgenommen. Dort 
ging es um die Probleme der Renaturierung der Weschnitz (untere Naturschutzbehörde und andere 
Trinkwasserverbände haben mitgeteilt, dass die Umsetzung so nicht möglich ist). 
 
Gemeindevertreterin Bellmann verlässt den Sitzungssaal und kehrt vor erneuter Abstimmung 
zurück. 
 
Außerdem soll zukünftig eine Starkregenkarte der Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt werden. 
 
Der Gemeindevertreter Jürgen Röhrig hat an einer Sitzung des Sparkassenzweckverbandes am 
28.07.2022 teilgenommen.  
Es erfolgte eine Darstellung der wirtschaftlichen Situation der Sparkasse mit einem positiven 
Ergebnis, die Ausschüttung für Lautertal beträgt ca. 65.100€ brutto und rund 55.000€ netto. 
 
Die Sparkassenstiftung hat im Rahmen des 50-jährigen Bestehens der Gemeinde folgende 
Zahlungen geleistet: 
 
Verschönerungsverein Reichenbach: 4000€ 
Herstellung Knodener Pfad:    1000€ 
Jubiläumsbuch:        7300€ 
Festakt      5000€ 
Musical der evang. Kirche    3500€  
Gesamt              20.800€ 
 
7200€ stehen noch zur Verfügung, wie sie genutzt werden, ist nicht abschließend geklärt. 
 
Gemeindevertreterin Edith Götz hat am 19.07.2022 an der ZAKB Verbandsversammlung 
teilgenommen. Dort wurde der Jahresabschluss zur Kenntnis genommen. 
Die Einführung der gelben Tonne steht derzeit nicht mehr zur Diskussion. Die Müllgebühren werden 
aufgrund der gestiegenen Spritpreise ebenfalls erhöht. Das Fest zur 20-Jahr-Feier hat 
stattgefunden. 
 

 
TOP 06: Einbringung der I. Nachtragshaushaltssatzung und des I. 

Nachtragshaushaltsplanes 2022 gemäß § 98 Abs. 1 HGO i.V.m. § 97 HGO 
(Vorlage wird nachgereicht) 

 
Die nachgereichte Vorlage wird der Niederschrift digital beigefügt. 
Sie liegt zum heutigen Tag in Schriftform vor und wurde im Vorfeld an die Gemeindevertretung und 
den Gemeindevorstand per Mail weitergeleitet. 
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Gemeindevertreterin Jana Kirsch betritt den Sitzungssaal (nun 23 Stimmberechtigte anwesend). 
Die Gemeindevertreterin Melanie Rettig verlässt den Raum und betritt ihn vor der nächsten 
Abstimmung wieder (23). 
 
Die Gemeindevertreterin Silvia Bellmann beantragt eine Sitzungsunterbrechung. 
Die Sitzung wird für 10 Minuten unterbrochen (20:08 Uhr-20:20 Uhr). 
 
Gemeindevertreter Jürgen Röhrig ist nach Sitzungsfortführung nicht im Sitzungssaal. Er betritt ihn 
vor der nächsten Abstimmung (nun wieder 23 Stimmberechtigte anwesend). 
 
Für die LBL-Fraktion stellt Frau Bellmann einen Antrag (siehe Anlage). 
Für die CDU-Fraktion stellt Carsten Stephan einen Antrag (siehe Anlage). 
 
Der Gemeindevertreter Erich Sauer stellt den Antrag, den TOP in den HFWA zu verweisen. 
Darüber wird abgestimmt: 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 10 Nein: 01 Enthaltungen: 12 

 
Damit wird der TOP in den HFWA verwiesen. 
   

 
TOP 07: Ankauf der Siegfriedsquelle; Grundstücke der Gemarkung Reichenbach, Flur 

11, Flurstück 1/1 und Flurstück 1/3; Eigentümer Brennan, Sean Martin; 28 
Dunstable Road, Tilsworth; Bedfordshire LU7 9PU 
Vorlage Nr. 2022/111 

 
Abstimmung über den Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeindevertretung nimmt den Sachverhalt zur Kenntnis und beschließt folgende 
Beschlussfassung: 
 
Der Ankauf der Grundstücke der Gemarkung Reichenbach, Flur 11, Flurstück 1/1 mit 2478 m² und 
Flurstück 1/3 mit 1444 m² vom Eigentümer - Brennan, Sean Martin – über 250.000,00 € + ca. 
30.000,00 € Kaufnebenkosten wird beschlossen.  
 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 23 Nein: 0 Enthaltungen: 0 

 
Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
 

 
TOP 08: Benennung einer Beisitzerin bzw. eines Beisitzers für den Verbandsvorstand 

des Zweckverbandes "Kommunalwirtschaft Mittlere Bergstraße" KMB 
Vorlage Nr. 2022/110 

 
Die Gemeindevertreterin Silvia Bellmann schlägt für die LBL-Fraktion den Gemeindevertreter 
Jürgen Röhrig vor. 
 
Abstimmung über den Beschlussvorschlag: 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 17 Nein: 0 Enthaltungen: 6 

 
Damit wird Herr Jürgen Röhrig Beisitzer für den Verbandsvorstand des Zweckverbandes 
"Kommunalwirtschaft Mittlere Bergstraße" KMB. 



Protokoll über die 11. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung am 8. September 2022 5/9 

 

 
 

TOP 09: Wahl einer Vertreterin bzw. eines Vertreters für die Verbandsversammlung 
des Zweckverbandes "Kommunalwirtschaft Mittlere Bergstraße" KMB 
Vorlage Nr. 2022/100 

 
Der Gemeindevertreter Carsten Stephan schlägt den Gemeindevertreter Erich Sauer vor. 
 
Abstimmung über den Beschlussvorschlag: 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 17 Nein: 0 Enthaltungen: 6 

 
Damit wird Herr Erich Sauer als Vertreters für die Verbandsversammlung des Zweckverbandes 
"Kommunalwirtschaft Mittlere Bergstraße" KMB entsandt. 
 
 
 
   

TOP 10: Wahl eines Mitgliedes für die Verbandsversammlung der ekom 21 
Vorlage Nr. 2022/107 

 
Der Gemeindevertreter Carsten Stephan schlägt den Gemeindevertreter Rolf Degenhardt vor. 
 
Abstimmung über den Beschlussvorschlag: 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 17 Nein: 0 Enthaltungen: 6 

 
Damit wird Rolf Degenhardt zum Mitglied für die Verbandsversammlung der ekom 21. 
 
 
 
 
TOP 11: Nachwahlen eines Mitgliedes und einer Stellvertreterin bzw. eines 

Stellvertreters für das Kuratorium gemäß § 3 abs. 3 des Betriebsvertrages 
zwischen der Gemeinde Lautertal und der Evangelischen Kirchengemeinde 
Reichenbach (Ev. Kirchenspiel Lautertal) 
Vorlage Nr. 2022/099 

 

Herr Adam schlägt vor, als seinen Vertreter Erich Sauer, (für den verstorbenen Dr. Haas), 
Sabine Pleyer mit Vertretung durch Friedrich Mink und als Vertreter von Herr Bürgermeister 
Andreas Heun einen noch durch die SPD zu benennenden Vertreter in das Kuratorium zu 
entsenden. 

Der Gemeindevertreter Pöselt schlägt als Vertretung für Herrn Heun den Beigeordneten Wolfgang 
Helfrich vor. 
 
Abstimmung über den Beschlussvorschlag: 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 23 Nein: 0 Enthaltungen: 0 

 
Der Beschlussvorschlag ist einstimmig angenommen. 
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TOP 12: Kinderbetreuung in der Gemeinde Lautertal (Odenwald) 
hier: Bedarfsplanung 2022/2023 
Vorlage Nr. 2022/072 

 
Abstimmung über den Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeindevertretung nimmt den Bedarfsplan 2022/2023 zur Kenntnis. 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 23 Nein: 0 Enthaltungen: 0 

 
Der Beschlussvorschlag ist einstimmig angenommen.   

 
 
 
 
 
 
TOP 13: Interkommunale Zusammenarbeit Onlinezugangsgesetz Einhausen, Lautertal, 

Lorsch und Zwingenberg 
Vorlage Nr. 2022/098 

 
Abstimmung über den Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeindevertretung nimmt den o.g. Sachverhalt zur Kenntnis und beschließt den Beitritt zur 
Interkommunalen Zusammenarbeit mit der Gemeinde Einhausen und den Städten Lorsch und 
Zwingenberg. 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 23 Nein: 0 Enthaltungen: 0 

 
Der Beschlussvorschlag ist einstimmig angenommen. 
 
 
 
 
 
TOP 14: Bauleitplanungen der Gemeinde Lautertal; 

1. Änderung und Erweiterung des Bebauungsplanes "Gewerbegebiet 
Gadernheim" sowie 8. Änderung des Flächennutzungsplanes im Bereich 
"Gewerbegebiet Gadernheim" im Ortsteil Gadernheim 
Vorlage Nr. 2022/115 
 
hier: a) Beschluss zur Einleitung des Verfahrens (Aufstellungsbeschluss) 

zur 8. Änderung des Flächennutzungsplanes gemäß § 2 Abs. 1 
Baugesetzbuch (BauGB) 

b) Beschlussfassung der 8. Änderung des Flächennutzungsplanes 
im Bereich "Gewerbegebiet Gadernheim“ in Lautertal, Ortsteil 
Gadernheim zur Durchführung der frühzeitigen Beteiligung der 
Öffentlichkeit gemäß § 3 Abs. 1 BauGB sowie der frühzeitigen 
Beteiligung der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher 
Belange (TöB) gemäß § 4 Abs. 1 BauGB 

c) Aufstellungsbeschluss zur 1. Änderung und Erweiterung des 
Bebauungsplanes „Gewerbegebiet Gadernheim“ in Lautertal, 
Ortsteil Gadernheim gemäß § 2 Abs. 1 Baugesetzbuch (BauGB). 

d) Beschlussfassung der 1. Änderung und Erweiterung des 
Bebauungsplanes „Gewerbegebiet Gadernheim“ in Lautertal, 
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Ortsteil Gadernheim als Vorentwurf zur Durchführung der 
frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß § 3 Abs. 1 
BauGB sowie der frühzeitigen Beteiligung der berührten Behörden 
und sonstigen Träger öffentlicher Belange gemäß § 4 Abs. 1 
BauGB 

 

 
Abstimmung über den Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeindevertretung nimmt den Sachverhalt zur Kenntnis und beschließt, der 
nachstehenden Beschlussfassung zuzustimmen.  
 

a) Zur Optimierung der Erschließung sowie der Nutzungsmöglichkeiten des 
Gewerbegebiets Gadernheim sowie angrenzender Flächen wird die Einleitung des 
Verfahrens (Aufstellungsbeschluss) zur 8. Änderung des Flächennutzungsplanes 
gemäß § 2 Abs. 1 BauGB beschlossen. 
 

b) Die 8. Änderung des Flächennutzungsplanes im Bereich „Gewerbegebiet 
Gadernheim" in Lautertal, Ortsteil Gadernheim, bestehend aus der Planzeichnung 
und der Begründung mit Umweltbericht, wird hiermit zur Durchführung der 
frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß § 3 Abs. 1 BauGB sowie der 
frühzeitigen Beteiligung der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange 
gemäß § 4 Abs. 1 BauGB beschlossen. 
 

c) Zur Optimierung der Erschließung sowie der Nutzungsmöglichkeiten des 
Gewerbegebiets Gadernheim sowie angrenzender Flächen wird die Aufstellung der 1. 
Änderung und Erweiterung des Bebauungsplanes „Gewerbegebiet Gadernheim“ in 
Lautertal, Ortsteil Gadernheim gemäß § 2 Abs. 1 BauGB beschlossen. 
 

d) Die 1. Änderung und Erweiterung des Bebauungsplanes "Gewerbegebiet 
Gadernheim" in Lautertal, Ortsteil Gadernheim, bestehend aus der Planzeichnung mit 
den textlichen Festsetzungen und der Begründung mit Umweltbericht sowie den in 
der Begründung genannten Anlagen, wird hiermit als Vorentwurf zur Durchführung 
der frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß § 3 Abs. 1 BauGB sowie der 
frühzeitigen Beteiligung der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange 
gemäß § 4 Abs. 1 BauGB beschlossen. Grundlage dieses Beschlusses ist der 
Planstand vom August 2022.  
 

e) Der Gemeindevorstand der Gemeinde Lautertal wird beauftragt, die frühzeitige 
Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß den Beschlüssen zu b) und d) in Form einer 
frühzeitigen öffentlichen Auslegung der jeweiligen Vorentwurfsplanung gemäß § 3 
Abs. 1 BauGB durchzuführen. Die berührten Behörden und sonstigen Träger 
öffentlicher Belange sind über diese Auslegung zu unterrichten und um 
Stellungnahme zu bitten. Alle im Rahmen der frühzeitigen öffentlichen Auslegung 
sowie der frühzeitigen Behörden- und Trägerbeteiligung eingehenden Einwendungen 
und sonstigen Äußerungen sind zu prüfen und mit einer fachlichen Beurteilung zur 
Beratung sowie Behandlung und Beschlussfassung vorzulegen. Dieser Beschluss 
gemäß a) bis d) ist mit Angabe des Ortes und der Dauer der Auslegung ortsüblich 
bekannt zu machen. 

 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 23 Nein: 0 Enthaltungen: 0 

 
Der Beschlussvorschlag ist einstimmig angenommen.   
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TOP 15: Multifunktionsgebäude Striethteich Elmshausen 
Vorlage Nr. 2022/070 

 
Gemeindevertreter Erich Sauer berichtet aus dem HFWA hierzu (TOP 05 Sitzung vom 
21.07.2022). 
 
Der Gemeindevertreter Albrecht Kaffenberger verlässt die heutige Sitzung. Nun nehmen noch 22 
Stimmberechtigte an der Sitzung teil. 
 
Die Grünen stellen einen Änderungsantrag (siehe Anlage). 
Über diesen wird abgestimmt: 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 4 Nein: 12 Enthaltungen: 6 

 
Der Änderungsantrag ist abgelehnt. 
 
 
 
Abstimmung über den Beschlussvorschlag: 
 

Die Gemeindevertretung nimmt den Sachverhalt zur Kenntnis und beschließt 
 

1. die Finanzierung eines Anteils in Höhe von 75 % der zur Umsetzung des gesamten 
Projektes des Verschönerungsvereins Elmshausen nicht durch Eigenmittel und 
Fördermittel gedeckten Summe (d.h. 75 % von 46.000 Euro). 
 

2. die zeitlich befristete Vorfinanzierung/Stundung der restlichen 25 % mit der 
Maßgabe der Rückführung durch den Verschönerungsverein Elmshausen.  
 

3. die Refinanzierung seitens der Gemeinde durch einen Nachtragshaushalt. 
Es werden keine Streichungen von aktuell wichtigen Projekten in der Wasserversorgung 
bzw. Infrastrukturentwicklung zur Deckung herangezogen. 
 

4. den Abschluss eines Nutzungs-/Überlassungsvertrages zwischen der Gemeinde Lautertal 
und dem Verschönerungsverein Elmshausen, der die gegenseitigen Rechte und Pflichten 
klärt. 

 

5. den Sperrvermerk der Haushaltsmittel zum „Striethteich“ aufzuheben. 
 

 
Zu 1. 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 12 Nein: 4 Enthaltungen: 6 

 
angenommen 
 
Zu 2. 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 12 Nein: 4 Enthaltungen: 6 

 
angenommen 
 
Zu 3. 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 17 Nein: 0 Enthaltungen: 5 
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angenommen 
 
Zu 4. 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 17 Nein: 0 Enthaltungen: 5 

 
angenommen 
 
Zu 5. 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 16 Nein: 0 Enthaltungen: 6 

 
angenommen 
 
 
   

 
 
TOP 16: Antrag der CDU-Fraktion bzgl. Bürgermeisterwahl 

 
 

Das Abstimmungsergebnis lautet: Ja: 13 Nein: 9 Enthaltungen: 0 

 
Damit ist der Antrag angenommen. 
 
 
   

 
TOP 17: Anfragen 

 
Der Bürgermeister Andreas Heun beantwortet eine Anfrage der Grünen, die nach der Ladungsfrist 
eingereicht wurde (siehe Anlage). 
 
  
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung Helmut Adam schließt die Sitzung um 21:57 Uhr. 
 
 
 

Helmut Adam  Cecilie Brockmann 
Vorsitzender der Gemeindevertretung  Schriftführerin 

 


